

## Política

“ Nuestro gobierno está desplegado en las distintas comunas para catastrar los daños lo más rápido posible (...) Uno no puede dar una solución si no existe un diagnóstico certero de qué es lo que pasó. ”  
*Gabriel Boric, Presidente de la República*

AMPLIA AGENDA PRESIDENCIAL EN LA ZONA

# Presidente en gira por la Región: detalló entrega de bonos y confirmó Plan Maestro de aguas lluvias para comunas de Arauco

Aníbal Torres Durán  
 anibal.torres@diarioconcepcion.cl

A las 13:15 horas llegaba el Presidente de la República, Gabriel Boric, a la comuna de Curanilahue, cumpliendo con uno de los compromisos asumidos durante su gira por Europa, dentro del contexto de la emergencia por el sistema frontal en la Región del BíoBío. Asimismo, el Mandatario sumó a la comuna de Arauco dentro de su agenda, ambas son las zonas más afectadas por las precipitaciones.

En primera instancia, el Jefe de Estado inició su despliegue en los territorios con una reunión a puertas cerradas con la alcaldesa de Curanilahue, Alejandra Burgos, para posteriormente trasladarse caminando a uno de los puntos de acopio dispuestos en el Polideportivo de la comuna.

En aquel espacio, Boric confirmó que ya se han entregado 1.774 bonos de recuperación en la Región, lo que ha significado un aporte estatal de \$1.900 millones, distribuidos entre distintas familias, según el tramo asignado por la Ficha Básica de Emergencia (Fibe).

“Nuestro gobierno está desplegado en las distintas comunas para catastrar los daños lo más rápido posible (...) Uno no puede dar una solución si no existe un diagnóstico certero de qué es lo que pasó”, indicó.

El Presidente Boric agregó que, en cuanto a los próximos depósitos de los bonos a las familias que faltan, “el lunes ya habíamos completado en más de 3.500 hogares y el próximo pago del bono de recuperación se va a realizar a primera hora este sábado 22 de junio, que es la segunda nómina”.

En su paso por la zona, Boric también agradeció la gestión de los municipios frente a la emergencia vivida. “Muchas gracias alcaldesa, a usted y a todo su equipo por el trabajo reali-



FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

**Gabriel Boric se desplazó hasta Arauco y Curanilahue, el punto de la Región donde se concentran los mayores daños, tras el sistema frontal de la semana pasada.**

zado en los últimos días, sabemos que ha sido tremendamente intenso”, destacando, de la misma forma el apoyo de Fuerzas Armadas y Carabineros, por su rol en la zona en medio del sistema frontal. “Me dio orgullo ver a un equipo y a un Estado en terreno que, ante la catástrofe, reac-

cióna rápido”, señaló el Presidente.

Otro de los grandes anuncios del Presidente, tras la reunión con la alcaldesa Burgos, fue la instrucción al Ministerio de Obras Públicas para elaborar un plan de mitigación de precipitaciones, el que consiste en un plan maestro de aguas lluvias para Curanilahue, Arauco, Cañete y Lebu, todas comunas de las Provincias de Arauco. En base a plazos, el Jefe de Estado aseguró que la iniciativa debe estar lista para el próximo mes de agosto.

Cabe destacar, dentro de esta última arista, que la comuna no cuenta con una planificación territorial y se reportan 52 tomas.

“Le he encargado a la ministra de Obras Públicas, en particular, que el Plan Maestro de Aguas Lluvias esté listo a la brevedad y no va a pasar de agosto antes de que esté con nuestra firma en esto. Los Planes de Aguas Lluvias, quiero recordar que son por cuenca, por lo tanto abarcan a diferentes comunas. En este sentido, este Plan de Aguas Lluvias va a ser para Curanilahue, Arauco, Lebu, Cañete, que tienen que tener un plan maestro de evacuación y drenaje de las aguas lluvias”, afirmó Boric.

Bajo el mismo contexto, para graficar el impacto y daño que provocó el sistema frontal, el Presidente de la República señaló que, durante toda la

emergencia, en la zona de Curanilahue cayeron 420 mm de precipitación. "Ante fenómenos como estos no hay prevención que resista", agregó.

Igualmente, el Jefe de Estado se refirió a las consecuencias a la actividad económica de la comuna y aseguró que "le encargaría al ministro de Economía, Nicolás Grau, que desde el ministerio se realice un catastro que permite entregar un subsidio de hasta \$10 millones para que pequeños emprendedores puedan recuperarlo perdido y salir adelante".

Uno de los momentos que marcó la estancia de Boric en Curanilahue, fueron las manifestaciones que se desarrollaron fuera de la municipalidad de la comuna en el momento en que estaba reunido con la alcaldesa dentro del edificio. Al terminar la instancia con la jefa comunal, el Presidente se dirigió al frontis del municipio y conversó con el grupo de personas que estaba movilizado y que solicitaban soluciones de empleo en la zona.

"Estábamos conversando recién con familias que padecen la cesantía y estábamos evaluando diferentes alternativas, ya sea de programas de empleo, de PMU o PMG, que puedan ayudar a parar esta situación (...) Hay que pensar en soluciones más integrales. Por eso le escribí recién al ministro de Economía. No quiero hacer promesas al aire en esto", detalló.

"No quiero hacer promesas al aire en esto, pero acá sin lugar a dudas el problema es más estructural y por lo tanto hay que abordar la emergencia, pero hay que ir un pasito más allá", complementó.

#### Viviendas afectadas

Después de visitar el centro de aco-



FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

pío, el Jefe de Estado visitó distintas viviendas del sector Sargento Aldea de Curanilahue, donde fue recibido, dentro de sus casas, por distintos grupos familiares que fueron afectados por el evento climatológico. Al finalizar su recorrido por una de las poblaciones más golpeadas de la comuna, el Presidente, con toda su comitiva, se trasladó hasta Arauco.

Ya en Arauco, junto al ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, el ministro de Educación, Nicolás Cataldo y la alcaldesa local, Elizabeth Maricán, se realizó una entrega de ayudas para agricultores y ganaderos de la comuna. Puntualmente, la actividad se desarrolló en la Escuela Edelmira Vergara Quiñones.

"Queremos contarles qué estamos haciendo como Estado, qué es lo que

vamos a seguir haciendo y también poder escuchar parte de las necesidades que siguen existiendo. Sabemos cuántos han afectado estas lluvias, los desbordes de los ríos y las remociones en masa en la Región del Biobío, en particular en lugares como Arauco, San Rosendo, en donde hemos visto que hay casas en peligro", comentó Boric sobre lo que ha sido reportado desde el territorio.

En base a la emergencia agrícola declarada para la Región, el Mandatario aseguró que el mecanismo permite un despliegue de recursos más rápido y puntualizó que "el sábado 15 de junio, a cinco días del inicio de la emergencia ya más desatada, comenzamos la entrega de alimentos para animales de productores y productores en la Región del Biobío. Aquí en la comuna de Arauco, el sábado, entregamos 1.200 sacos de alimento animal, un total de 30 toneladas para 60 usuarios Indap y hoy estamos entregando 45 toneladas más para agricultores y crianceros que son usuarios de INDAP, como también para quienes no lo son".

En la misma instancia, el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, se refirió al aporte agrícola y ganadero, indicando que "en total de la Región, que también incluimos a propósito de las Nevadas a las comunidades pehuenches del Alto Biobío, vamos a estar distribuyendo 1.300 toneladas en distintas comunas. Estuvimos también en Santa Juana, allí son 60 toneladas".

Asimismo, el secretario de Estado se refirió a una eventual alza de precios en distintos productos tras la emergencia. "Puede ser que existan algunos especuladores y, por tanto,

denunciarlo y buscar alternativas de productos", aseveró.

Por su parte, la alcaldesa de Arauco, contó el complejo momento que están pasando como comuna desde el 4 de junio de este año, cuando comenzaron las precipitaciones y que se vio recrudescido con el sistema frontal de la semana pasada.

"Nosotros estamos resistiendo este Frente, desde el 4 de junio. Ya llevamos por lo menos casi la mitad del mes conteniendo esta situación. Si bien hoy día se ha hecho más evidente el daño, nuestra comuna está siendo afectada por lo menos hace dos semanas y media", dijo la jefa comunal.

De la misma forma, Maricán evaluó el despliegue de las autoridades regionales para ir en ayuda del territorio, puntualmente la llegada de autoridades de Gobierno y del Presidente de la República.

"Yo agradezco en realidad la respuesta que están dando las autoridades. Agradezco porque hoy día existe una alta expectativa de que venga el presidente de la República y que me permita poder evidenciar a través de documentos, a través de solicitudes, lo que requiere la comunidad en diversos sectores de la comuna. Nosotros tenemos más de 5 mil personas afectadas, tenemos sobre mil agricultores afectados, por eso hoy día el Ministerio de Agricultura se ha movilizado muy rápido para entregar. Nosotros tenemos sobre el 43 por ciento de la población afectada y además culminando que hoy en la madrugada pasa una tromba marina", constató la alcaldesa.

#### OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion  
 contacto@diarioconcepcion.cl



FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.